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NOTAS DE PRIMERA PLANA 

Reforma: Acusan: Peña recibió 25 mdd con Pegasus. El Universal: Vacunación queda por debajo del objetivo . 
Excélsior: 22 niñas son madres cada día en México. La Jornada: Falta de liderazgo agrava las crisis en el mundo: 
Lula. El Sol de México: Se equipa FGR contra bombas de criminales. El Heraldo de México: Condena Brugada 
violencia en marchas. 

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS 

Reforma Cd.: Hacen 'bachetón', pero hay más hoyos. El Universal Cd.: La gran Tenochtitlan, de vuelta al zócalo . 
Excélsior Cd.: Desechos textiles ahogan a la CDMX. La Jornada Cd.: Rechaza Brugada gentrificación, pero también 
violencia y xenofobia. El Sol de México Cd.: Perdieron la pelea contra los autos. El Heraldo de México Cd.: Detienen 
a operador de la Unión. La Crónica de Hoy Cd.: Acuerdan fin al paro del Poder Judicial en CDMX, sin aumentos. 

  

TARJETA INFORMATIVA 

IECM 

El 74% de los debates programados entre personas candidatas al Poder Judicial local, durante el pasado proceso 

electoral, se llevaron a cabo con éxito y contaron con la participación de 195 aspirantes, informó el Instituto 

Electoral de la Ciudad de México (IECM). Durante la sexta sesión ordinaria del Consejo General, realizada de forma 

virtual, se presentó el Informe Final de la Comisión Provisional de Seguimiento para la Organización y Celebración 

de los Foros de Debate. El Consejo destacó que la organización de estos foros representó un reto sin precedentes 

para el IECM, debido al tiempo limitado de planeación y al alto nivel técnico requerido para su ejecución. Excélsior, 

Agencia Global de Información AGI (sitio), Paco Zea (Sitio) 

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) cuenta con un portafolio de 15 sistemas informáticos previstos 

para atender las diversas actividades relacionadas con la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, tanto al 

interior de las áreas sustantivas y técnicas del organismo público local, como para el acceso de la ciudadanía. La 

Comisión Provisional para el Desarrollo de Sistemas Informáticos del IECM (CODESI) señaló que, en la actualidad, 

de los quince, ocho sistemas se encuentran en estado de operación, ya que desde enero pasado y en meses 

posteriores fueron puestos en marcha. Agencia Global de Información AGI (sitio) 
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ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL 

La presidenta Claudia Sheinbaum señaló que no debe tenerse miedo a la democracia y que en el país hay algunos 

"muy molestos" porque antes hacían lo que querían con los ministros de la Corte y ahora será distinto. En la 

inauguración de la Torre de Imagenología, Laboratorio Hemodiálisis del Hospital General IMSS Bienestar Rioverde, 

recordó que hace un mes se realizó la elección al Poder Judicial la participación de la gente. El Universal 

INE 

El Instituto Nacional Electoral (INE) analizará, formalmente, la viabilidad de implementar el voto por internet y en 

urnas electrónicas como una opción adicional para el elector. En la Estrategia Digital del Instituto, que la próxima 

semana aprobará el Consejo General, se establece como "iniciativa a valorar" el voto electrónico, sin prometer una 

fecha para su ejecución. La consejera Carla Humphrey afirmó que las áreas involucradas deberán hacer un análisis 

sobre las ventajas, los gastos y la normatividad para que esa forma de sufragio sea una realidad en el futuro. 

Reforma 

En nueve días de periodo extraordinario, Morena y aliados trastocaron el modelo de vigilancia en el País, 

incorporando conceptos como inteligencia e investigación de delitos, a partir de la interconexión de plataformas 

con datos privados de los ciudadanos. Las reformas propuestas por la presidenta Claudia Sheinbaum fueron 

conceptualizadas por la Oposición como una "Ley Espía", debido a la posibilidad de acceso a bases de datos que 

contienen la información personal de la población, desde padrones telefónicos y datos biométricos, a expedientes 

médicos, servicios financieros y bancarios, catastros y hasta número de placas. Las propuestas legislativas están 

enfocadas a conseguir información de todo tipo de plataformas y que tendrán conexión con la nueva Clave Única 

de Registro de la Población, que ahora concentrará datos biométricos y desplazará a la credencial del Instituto 

Nacional Electoral (INE) como el único documento nacional de identificación obligatorio en el País. Reforma 

Sólo cumple 18 de 80 recomendaciones hechas desde 2015, un 22.50%; preocupan a organismo militarización, 

reformas y desapariciones. Desde 2015, el Estado mexicano omiso en atender 80 recomendaciones realizadas por 

la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), pues sólo ha cumplido totalmente 18, es decir, 22.50%. 

"Se están dando los pasos para constituir una dictadura: la eliminación del Instituto Nacional de Transparencia, 

Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), la toma del Instituto Nacional Electoral (INE), todas 

estas acciones van siempre en contra de los derechos humanos. El Universal 

TEPJF 

Al concluir el plazo para impugnar la elección judicial, con corte a las 21 horas de ayer, el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) reportó la recepción de 552 juicios de inconformidad, interpuestos por 

distintas circunstancias y con peticiones diversas. Entre los recursos más recientes destacan las demandas en contra 

de los criterios del INE a partir de los cuales declaró inelegibles a 45 personas por no acreditar el promedio 

académico mínimo establecido en la Constitución (al menos 8 en licenciatura y 9 en las materias de la especialidad 

a la que se postularon). La Jornada 
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CONGRESO LOCAL 

El Congreso de la Ciudad de México solicitó a la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios 

(Cofepris) informar sobre los avances de la investigación de posibles riesgos del colorante rojo número 3 FD&C o 

eritrosina. La legisladora morenista Adriana Espinosa de los Monteros García, informó que la eritrosina es un 

colorante artificial permitido en México y usado en alimentos, bebidas y medicamentos, pese a que en otros países, 

como Estados Unidos, se ha restringido. La Crónica de Hoy 

La diputada del Partido Verde en el Congreso capitalino, Rebeca Peralta, presentó un punto de acuerdo para 

exhortar al titular de la Subsecretaría del Sistema Penitenciario de la Ciudad de México, Andrés Ponce Aceituno, 

rinda cuentas sobre presupuesto total asignado para el ejercicio fiscal 2025. Lo anterior, tras constatar que no 

existen obras de mantenimiento o rehabilitación en los centros, pese a que se asignó un presupuesto superior a los 

800 millones de pesos para atender ese rubro. La Crónica de Hoy 

Ana Villagrán, titular de la Agencia de Atención Animal (Agatan) de la Ciudad de México, se encuentra bajo 

investigación por presunto maltrato animal, luego de que vecinos reportaran condiciones inadecuadas para sus 

mascotas. La secretaria de Medio Ambiente capitalina, Julia Álvarez Icaza, fue cuestionada sobre el caso, durante la 

conferencia de prensa ofrecida el jueves pasado por la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, en el Antiguo Palacio 

del Ayuntamiento. Las declaraciones de la secretaria de Medio Ambiente contaron con el respaldo de la jefa de 

Gobierno, Clara Brugada, y del secretario de Gobierno, César Cravioto, antes quienes la servidora pública anunció 

el inicio de una investigación en contra de la exdiputada del PAN en la II Legislatura del Congreso de la Ciudad de 

México. La Prensa 

Con el respaldo de la fracción parlamentaria del PVEM en el Congreso capitalino, la diputada de ese partido, Rebeca 

Peralta León, promueve se haga un exhorto al titular de la Subsecretaría del Sistema Penitenciario de la Ciudad de 

México, Andrés Ponce Aceituno, a que emita un informe en donde se detalle el presupuesto total asignado para el 

ejercicio fiscal del presente año. Asimismo, contenga el avance y asignación del presupuesto ejercido hasta la fecha, 

con la especificación de si hay recurso comprometido, además de que se describa de forma pormenorizada el 

manejo de la partida correspondiente a construcción, mantenimiento y operación de la infraestructura de cada uno 

los centros de reclusión que se ubican en capital del país. La Prensa 

 

CIUDAD DE MÉXICO 

Ni en los alrededores del punto donde arrancó el "Bachetón", en octubre de 2024, se han podido cubrir los hoyos. 

En ese entonces, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, y los Alcaldes encabezaron un acto 

protocolario sobre la Calle Gobernación, en la Colonia Federal de la Alcaldía Venustiano Carranza, con un objetivo: 

tapar, en un inicio, 42 mil baches en 56 colonias. Actualmente, apenas a unos 20 metros de dicha intervención hay 

al menos 20 baches, más de 100 hoyos en las cinco calles de alrededor. En la Colonia Federal de la Alcaldía 

Venustiano Carranza, donde inició el programa, pueden verse cientos de baches. Reforma 
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En la Plaza de la Constitución ya se levanta la primera de las figuras monumentales que formarán parte del 

espectáculo de videomapping Memoria Luminosa. México-Tenochtitlan, 700 años, una experiencia audiovisual que 

conmemorará la fundación de la gran Tenochtitlan, el próximo viernes 11 de julio. El Universal 

La jefa de Gobierno, Clara Brugada afirmó que en la Ciudad de México no se aceptará ningún acto violento durante 

las manifestaciones y anunció que trabajará en una estrategia que se implementará durante las movilizaciones, con 

el fin de resguardar a terceros de posibles daños o agresiones. Al remarcar que su gobierno no será represor, Clara 

Brugada apuntó que se deben debatir democráticamente las medidas contra la gentrificación y "la violencia en las 

marchas" "Sí al derecho a las manifestaciones, sí a las expresiones sociales, pero no a la agresión y la violencia a 

particulares, a personas que no tienen nada que ver con las manifestaciones", externó ayer desde la alcaldía de 

Xochimilco. El Universal, La Jornada, El Heraldo de México 

En la CDMX, el fenómeno del fast fashion ha provocado un incremento en la generación de residuos textiles, lo que 

se ha convertido en un problema ambiental creciente, se producen en la capital alrededor de tres mil toneladas de 

este tipo de desechos, de las cuales apenas el 1% se recicla; el resto termina en la basura, indicó la Secretaría del 

Medio Ambiente (Sedema). Gran parte de este volumen proviene tanto del consumo doméstico como de la 

industria de la moda e incluye prendas de vestir, cortinas y ropa de cama. Sin un manejo adecuado, los residuos 

pueden colapsar el drenaje, advirtió la Sedema. Excélsior 

Cerca de 90 integrantes de la comunidad cultural, como Eduardo Matos Moctezuma, Felipe Leal, Tania Libertad, 

Carmen Gaitán Rojo y Luis Rius Caso, emitieron ayer una carta abierta, dirigida las autoridades de Cultura y de la 

Ciudad de México, en la que solicitaron se informen las gestiones realizadas durante el cierre del Museo Dolores 

Olmedo, desde 2020, por parte del Comité Técnico del Fideicomiso del Museo. Los firmantes también exigieron "la 

reapertura inmediata del museo y que los institutos nacionales INBAL e INAH informen sobre el estado de los bienes 

que sea de su competencia preservar". Excélsior 

NACIONAL 

Un fallo judicial podría dejar sin equipos de impresión, digitalización y copiado a los más de 900 órganos 

jurisdiccionales del País. Y es que, en un litigio, un juzgado mercantil de la Ciudad de México ordenó al Consejo de 

la Judicatura Federal (CJF) devolver miles de equipos rentados, con los que funcionan los juzgados y tribunales 

federales. Reforma 

Militantes de Morena y del Partido del Trabajo aprovecharon el informe de la diputada federal Diana Karina Barreras 

para destaparla como aspirante a la Alcaldía de Hermosillo, Sonora, que será renovada en 2027. Durante el acto, la 

labor de la petista fue alabada por algunos de sus compañeros legisladores y de partido, quienes confirmaron las 

aspiraciones de Barreras. "Vengo aquí decir que Hermosillo va a tener a la mejor Alcaldesa y va a ganar en 2027: mi 

querida amiga Diana Karina, que es una mujer excepcional", dijo la senadora morenista Cynthia López Castro. La 

prematura candidatura también fue celebrada por el líder del PT, Benjamín Robles Montoya. Reforma 
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Investigadores de la UNAM han desarrollado un algoritmo llamado Regresa, que utiliza inteligencia artificial y un 

banco de imágenes para ayudar a localizar personas desaparecidas. El software puede avanzar o retroceder la edad 

de una persona, generando una imagen de su rostro en diferentes etapas de su vida. En México, durante 2024, cada 

día desaparecieron seis niñas, niños o adolescentes, de acuerdo con la Red por los Derechos de la Infancia en México 

(Redim). El Universal 

El diario israelí The Marker publicó un reportaje donde señala que el expresidente Enrique Peña Nieto se habría 

beneficiado con 25 millones de dólares de dos empresarios israelíes a los que se les había prometido que realizarían 

"lucrativos contratos durante su administración" con la venta del software Pegasus, el cual fue utilizado por diversas 

instituciones mexicanas durante su sexenio. La Jornada 

El Canciller, Juan Ramón de la Fuente, llegó este sábado a Río de Janeiro para representar a México en la XVII 

Cumbre de los BRICS, que se llevará a cabo el 6 y 7 de julio. México será observador. La participación mexicana 

ocurre en un momento clave para el bloque, cuya agenda se ha centrado en reforzar la cooperación entre los países 

del Sur Global y plantear reformas en la gobernanza internacional. La Crónica de Hoy 

COLUMNAS POLÍTICAS 

Templo Mayor publica: En la marcha contra la gentrificación en la CDMX, algunos manifestantes lanzaron discursos 

de odio e intolerancia contra los inmigrantes estadounidenses, contra la comunidad judía y contra algunos 

comercios de empresas mexicanas. Es preocupante que se desarrollen ese tipo de manifestaciones xenófobas que 

no habían aparecido en una ciudad que se había distinguido por su tolerancia. Reforma 

Bajo Reserva señala: Nos cuentan que, un mes después del revés electoral de Morena en Durango, donde ni los 

guindas saben todavía bien a bien qué pasó, sigue como el principal damnificado el secretario de Organización de 

ese partido, Andrés Manuel López Beltrán. Desde que el joven secretario de Morena hizo declaraciones públicas en 

un podcast del partido en el que pidió que no le digan "Andy", como le dicen todos, simplemente no ha reaparecido 

en la escena pública. Más allá de que dentro del partido hubo reclamos y la responsabilidad se le adjudicó a él, la 

pregunta que ahora se hacen es: ¿dónde anda Andy? El Universal 

Frentes Políticos refiere: La presidenta Claudia Sheinbaum y el canciller Juan Ramón de la Fuente no se quedaron 

con los brazos cruzados ante la tragedia en Texas. Tras las inundaciones en el condado de Kerr, la SRE activó al 

consulado en San Antonio y ofreció apoyo inmediato a posibles connacionales afectados. Con 50 muertos, 15 de 

ellos menores, el gobierno mexicano da señales de empatía y acción exterior, algo que escasea en otras esferas. 

Excélsior 

El Caballito comenta: La jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, afirmó que hay libertad para protestas y 

marchas, pero hay que poner un freno al vandalismo que afecta a terceros. La mandataria indicó que su gobierno 

prepara una estrategia para atender este llamado de varios grupos capitalinos. El Universal 

Sacapuntas dice: Triplicó el IMSS sus reservas financieras en los últimos seis años. Su director, Zoé Robledo, informó 

que en 2019 se tenían 200 mil millones de pesos, y a la fecha son 600 mil millones, recursos suficientes para operar 
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al menos hasta el año 2037. De hecho, se podrá atender a unos 80 millones de derechohabientes. El Heraldo de 

México 
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